

El foro para el debate, información y networking sobre Financiación Sostenible

El mercado de financiación sostenible sorprende en España en el 1 S 2024

El mercado español de deuda sostenible crece sorprendentemente un 36% en el primer semestre de 2024 sobre el mismo periodo del pasado año, mientras el mercado global cae un 15%. Sin embargo, el ratio verde se reduce ligeramente al 12,5% (14,3% en 2023) al crecer a 136.016 millones el total de bonos (87.210 millones en 2023).

La movilidad sostenible y la eficiencia energética superan a los proyectos renovables en el uso de fondos. Telefónica y ADIF, los dos mayores emisores, superan los 2.000 millones de euros y CaixaBank emite CHF 300 millones (francos suizos), realizando su segunda emisión pública sostenible fuera del mercado euro.

Estas son algunas de las claves de la evolución del mercado de Financiación Sostenible en el primer Semestre de 2024, según el Marcador OFISO 1 S 2024, que ha tenido amplia difusión en los medios.
[Más información](#)

Kutxabank, Moeve y Amper se incorporan a OFISO

Queremos dar la bienvenida a Kutxabank, Moeve (antes Cepsa) y Amper que se han incorporado recientemente a OFISO, lo que supondrá reforzar aún más la capacidad de OFISO como foro para el debate, la información y networking en torno a la Financiación Sostenible, que ya es una referencia en este mercado.

Con su llegada, OFISO alcanza los 25 miembros, todos ellos líderes destacados por su compromiso en distintos sectores y actividades.

El Newsletter de OFISO contiene sólo algunas referencias a su actividad o en relación con sus Miembros. Si desea obtener más información puede acceder al Blog y a todas las páginas de nuestra web www.ofiso.es o solicitarlo a través de nuestra [página dedicada](#) y nos pondremos en contacto con usted a la mayor brevedad. También puede escribir a info@ofiso.es

Gracias por su interés

300 profesionales en el Encuentro Anual OFISO

El 5º Encuentro Anual OFISO convocó este año de nuevo a más de 300 profesionales, directivos y expertos de la Financiación Sostenible el pasado mes de junio en la Bolsa de Madrid y en streaming, con una agenda que abordó los principales retos de las finanzas sostenibles en cuanto a la evolución del mercado, su regulación y sus tendencias. [Más información](#)

OFISO cumple 5 años y se consolida como referente

OFISO celebra su quinto aniversario consolidándose como un referente en la financiación sostenible. Comprometidos con dar visibilidad a las mejores prácticas y a los esfuerzos de sus miembros, OFISO trata de contribuir a una economía descarbonizada y una sociedad que haga realidad los ODS de Naciones Unidas.

Los Premios OFISO 2024 recaen en Acciona, Sabadell, Merlin, EhtiFinance Ratings y Jesús Martínez

Los **Premios OFISO 2024** son un reconocimiento a los esfuerzos y compromiso en materia de financiación sostenible y recayeron este año sobre **ACCIONA**, por su trayectoria y liderazgo como empresa privada en la Financiación Sostenible, que fue recogido por **José Ángel Tejero**, Director General Económico-Financiero y de Sostenibilidad de Acciona; **BANCO SABADELL**, por su trayectoria y liderazgo como entidad financiera en la Financiación Sostenible, que fue recogido por **Isabel Abellán**, Directora de ESG y Financiación Sostenible de Banco Sabadell; **MERLIN**, por el mejor préstamo sostenible del año 2023, recogido por **Miguel Ollero**, CFO de Merlin Properties; **ETHIFINACE RATINGS**, por su trayectoria y liderazgo en la información y acreditación de la Financiación Sostenible, recogido por **Adolfo Estévez**, Director General de EhtiFinance Ratings; y **JESÚS MARTÍNEZ**, Director Financiero y de Tesorería de Iberdrola, por su trayectoria personal y profesional en la Financiación Sostenible.

El libro Verde sobre Finanzas Sostenibles a examen en el Foro de Miembros de OFISO

El Libro Verde sobre Finanzas Sostenibles en España se ha sometido a examen en el Foro de Miembros de OFISO en la reunión del 30 de octubre en la Bolsa de Madrid con **Antonio Ortiz**, Subdirector Adjunto de Finanzas Sostenibles y Digitales de la Dirección General del Tesoro y Política Financiera como Ponente invitado.

La anterior reunión se celebró el pasado 15 de julio, y el tema a analizar fue el de los "Préstamos ligados a la Sostenibilidad: nuevas dinámicas y perspectivas", contando como Ponente invitada con **Acessana Mendes**, Sustainable Investment Banking, Credit Agricole CIB.

Encuesta OFISO 2024: más compromiso y más financiación sostenible, aunque la reducción de costes es poco perceptible

Aumenta el compromiso hacia el netzero de las compañías españolas y el uso de instrumentos de financiación sostenible, a pesar de las incertidumbres, si bien la reducción de costes financieros que ello puede suponer es aún poco perceptible; cerca del 75% consideran que en 2024 la cuota de financiación sostenible sobre el total de sus recursos financieros será mayor que en 2023, y más del 90% aseguran que crece la influencia de su departamento con el uso de esta fórmula de financiación y estos instrumentos financieros.

Son algunas de las conclusiones de la encuesta OFISO 2024, realizada en julio entre los expertos miembros de OFISO para medir el sentimiento sobre la evolución del mercado de Financiación Sostenible en España tras el primer semestre de 2024 y aplicable a los primeros 6 meses de 2024, aunque marcarán sin duda el conjunto del presente año y los siguientes.

La encuesta OFISO 2024 revela también que estos compromisos se traducen también en una mejora del rating y una más positiva opinión de los analistas sobre el valor de la compañía (77,8%).

Los esfuerzos en pro de un mayor compromiso con la sostenibilidad y la lucha contra el cambio climático tras la incorporación de la financiación sostenible pueden tener un reflejo en una reducción de los costes financieros, aunque en un 54,5% aún no lo aprecian, para un 36,4% la reducción oscila entre 2 y 5 puntos básicos (pb) y sólo un 9,1% aprecia una significativa reducción, entre 5 y 10 pb.

OFISO concluye un trabajo de consultoría para la Federación Iberoamericana de Bolsas (FIAB)

OFISO ha concluido un trabajo de consultoría para la actualización y realización de documentos complementarios de la Base de Datos de Bonos temáticos de la Federación Iberoamericana de Bolsas (FIAB), que preside el español y CEO de BME Javier Hernani.

Se trata de una base de datos que contiene información detallada de las emisiones de Bonos Sostenibles listadas en las 24 Bolsas latinoamericanas que forman FIAB, que pretende convertirse en un referente actualizado y riguroso de información sobre financiación sostenible en Iberoamérica.

El trabajo, realizado a lo largo de la primera parte del año, en contacto y a través de entrevistas y reuniones con las propias Bolsas y con los responsables de este proyecto dentro de la FIAB para establecer criterios y recabar información, fue presentado por OFISO en septiembre en la reunión de la Asamblea General de FIAB celebrada en Buenos Aires.

Tercera edición del Curso de Financiación Sostenible OFISO - Instituto BME

OFISO junto al Instituto BME han lanzado ya la 3^a edición del Curso de Financiación Sostenible, tras el éxito de las dos primeras ediciones. Se desarrollará entre el 28 de enero y 29 de abril 2025 en las aulas de la Bolsa de Madrid y tambien por *streaming*.

El objetivo de este programa es aportar los conocimientos necesarios para que las empresas, entidades e instituciones interesadas puedan conocer los instrumentos y las fórmulas de financiación sostenible, la operativa de ese mercado específico, su regulación, así como sus riesgos y oportunidades.

El curso permitirá a sus asistentes especializarse y adquirir conocimientos y herramientas en este ámbito, la mejor inversión profesional de cara al ejercicio profesional, y para aportar a su empresa valor y mejor gestión.

La tercera edición del Curso de Financiación Sostenible contará, como las anteriores, con un profesorado de gran nivel y experiencia, y los asistentes recibirán un certificado de asistencia de OFISO y el Instituto BME.

Más información

OFISO responde al Tesoro sobre el Libro Verde de Finanzas Sostenibles

OFISO ha enviado al Tesoro sus respuestas respecto a las preguntas formuladas en la audiencia pública en relación con el Libro Verde sobre las Finanzas Sostenibles en España, con algunas observaciones que consideramos relevantes para avanzar en el desarrollo de las finanzas sostenibles en nuestro país.

El Informe Anual OFISO, en preparación

En preparación el informe anual OFISO sobre la financiación sostenible en 2024, una referencia del mercado y los instrumentos financieros sostenibles y sus perspectivas.

Más información

Newsletter OFISO - Octubre 2024

